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MARAU/RS, 01 de abril de 2019 
 
 
 

ANAIS Nº. 011/2019 
 
 

Ao primeiro dia do mês de abril do ano de dois mil e 
dezenove, às vinte horas, reuniu-se a Câmara Municipal de Marau, em sua sede, na 
Rua Duque de Caxias, número vinte e seis, na cidade de Marau, Estado do Rio 
Grande do Sul, com a presença dos seguintes vereadores: Presidente Josiane da 
bancada do MDB, Secretária Adriela da bancada do MDB, Vice –Presidente Vaguinho 
da bancada do PSD, Vereador De Conto da bancada do MDB, Vereador Jair Roy da 
bancada do PROGRESSISTAS, Vereador Marciano Aguirre da bancada do 
PROGRESSISTAS, Vereador Edgar Chimento da bancada do MDB, Vereador 
Anderson Rodigheri da bancada do PROGRESSISTAS, Vereador Renan Borba da 
bancada do PROGRESSISTAS. A senhora presidente Vereadora Josiane declarou 
abertos os trabalhos da SESSÃO PLENÁRIA ORDINÁRIA convidando a todos para 
a execução do Hino de Marau. Foi colocada em discussão e votação a ata da sessão 
anterior tendo sido aprovada por sete votos favoráveis e uma abstenção. Foi realizada 
a leitura das matérias que ingressaram na Câmara após a última sessão pela 
secretária, Vereadora Adriela, e também das correspondências recebidas pela Casa. 
COMUNICAÇÕES:  Pronunciaram-se os seguintes vereadores: De Conto - VERBAS 
FEDERAIS PARA OS MUNICÍPIOS. Fez uso da palavra o Líder do Governo vereador 
De Conto. PAUTA:  PROJETO DE LEI Nº 016/2019 - Abre no orçamento vigente 
crédito adicional especial e dá outras providências. Encaminhado - COMISSAO 
CONSTITUICAO, JUSTICA, REDACAO E CIDADANIA - COMISSAO EDUCACAO, 
SAUDE E BEM ESTAR SOCIAL - COMISSAO ORCAMENTO, FINANCAS, 
CONT.EXTERNO E INFRA-ESTRUTURA.  PROJETO DE LEI Nº 017/2019 - Altera o 
Anexo de Programas da Lei Municipal nº 5.358, de 30 de junho de 2017, que dispõe 
sobre o Plano Plurianual para o quadriênio 2018-2021, e da Lei Municipal nº 
5.497/2018, que estabelece as Diretrizes Orçamentárias do Município de Marau para 
o exercício financeiro de 2019. Encaminhado - COMISSAO CONSTITUICAO, 
JUSTICA, REDACAO E CIDADANIA - COMISSAO ORCAMENTO, FINANCAS, 
CONT.EXTERNO E INFRA-ESTRUTURA.  PROJETO DE LEI Nº 018/2019 - Revoga 
o §2º do Art. 9º da Lei Municipal nº 5.012, de 29 de maio de 2014, que dispõem sobre 
o Sistema de Controle Interno do Município de Marau e dá outras providências. 
Encaminhado - COMISSAO CONSTITUICAO, JUSTICA, REDACAO E CIDADANIA - 
COMISSAO ORCAMENTO, FINANCAS, CONT.EXTERNO E INFRA-ESTRUTURA. 
PROJETO DE LEI Nº 019/2019 - Autoriza o Poder Executivo a permitir o uso de imóvel 
de sua propriedade à Associação Rota das Salamarias. Encaminhado - COMISSAO 
CONSTITUICAO, JUSTICA, REDACAO E CIDADANIA - COMISSAO EDUCACAO, 
SAUDE E BEM ESTAR SOCIAL - COMISSAO ORCAMENTO, FINANCAS, 
CONT.EXTERNO E INFRA-ESTRUTURA. PROJETO DE LEI Nº 020/2019 - Autoriza 
o Poder Executivo a contratar operação de crédito com a CAIXA ECONÔMICA 
FEDERAL, e dá outras providências. Pronunciamento de Jair Roy. Pronunciamento 
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de De Conto. Pronunciamento de Anderson Rodigheri. Pronunciamento de Edgar 
Chimento.  Pronunciamento de Marciano Aguirre. Encaminhado - COMISSAO 
CONSTITUICAO, JUSTICA, REDACAO E CIDADANIA - COMISSAO ORCAMENTO, 
FINANCAS, CONT.EXTERNO E INFRA-ESTRUTURA - COMISSAO EDUCACAO, 
SAUDE E BEM ESTAR SOCIAL. PROJETO DE LEI Nº 021/2019 - Autoriza o Poder 
Executivo Municipal a efetuar a abertura de crédito especial no orçamento do 
Município de Marau para o exercício de 2019. Encaminhado - COMISSAO 
CONSTITUICAO, JUSTICA, REDACAO E CIDADANIA- COMISSAO EDUCACAO, 
SAUDE E BEM ESTAR SOCIAL - COMISSAO ORCAMENTO, FINANCAS, 
CONT.EXTERNO E INFRA-ESTRUTURA. PEDIDO DE INFORMAÇÕES Nº 019/2019 
- Pedido de Informações sobre estagiários que prestam serviços junto a 
municipalidade. Encaminhado - SECRETARIA. INDICAÇÃO Nº 011/2019 - Sugere ao 
Poder Executivo Municipal a instalação de uma câmera de vídeo monitoramento e 
realize melhorias na iluminação pública na Rua Brasil, Bairro São José Operário, nesta 
cidade de Marau. Pronunciamento de Marciano Aguirre. Encaminhado - VEREADOR 
VAGUINHO DARÉ. ORDEM DO DIA: Proposições em Discussão Geral e Votação 
em Turno Único.  PROJETO DE LEI Nº 006/2019 - Autoriza o Poder Executivo a 
permitir o uso de imóvel de sua propriedade ao Grupo Tradicionalista Cultural de 
Cavalarianas Anitas e Garibaldi. APROVADO por oito votos favoráveis.  Voto 
justificado da Vereadora Adriela.  PROJETO DE LEI Nº 008/2019 - Autoriza o Poder 
Executivo a permitir o uso de imóvel de sua propriedade ao Marau Fusca Clube. 
APROVADO por oito favoráveis. PROJETO DE LEI Nº 009/2019 - Autoriza o Poder 
Executivo firmar parceria e repassar recursos – Edital de Chamamento Público nº. 
01/2019.  APROVADO por oito votos favoráveis.  MOÇÃO Nº 001/2019 - Moção de 
Apoio ao Parlamento Gaúcho e, em especial, aos Deputados marauenses, Sérgio 
Turra e Vilmar Zanchin, para retirada do plebiscito, a fim de possibilitar privatização 
e/ou federalização da CEEE, CRM e Sulgás. APROVADO por oito votos favoráveis.  
MOÇÃO Nº 002/2019 - Moção de apoio ao Sindicato dos Trabalhadores Rurais de 
Marau na luta contra a mudança da Aposentadoria Rural. APROVADO por oito votos 
favoráveis.  REQUERIMENTO DE PROVIDÊNCIAS Nº 007/2019 - Solicita a 
instalação de abrigo na parada de ônibus localizada na Rua Loreno F. Reveilleau, 
Bairro Colinas Nova Marau, nesta cidade de Marau. APROVADO por oito votos 
favoráveis. INDICAÇÃO Nº 008/2019 - Sugere ao Poder Executivo criação de 
Aplicativo Gratuito que disponibilize aos moradores e visitantes da cidade, importante 
ferramenta de governança eletrônica, com diversos serviços públicos disponíveis, 
conectando assim, mais e melhor o cidadão e Poder Público. Pronunciamento de De 
Conto. APROVADO por oito votos favoráveis.  INDICAÇÃO Nº 009/2019 - Sugere ao 
Poder Executivo que participe da Rede Brasileira de Cidades Inteligentes e Humanas. 
APROVADO por oito votos favoráveis.  INDICAÇÃO Nº 010/2019 - Sugere ao Poder 
Executivo Municipal que instale faixa elevada conforme moldes das já instaladas de 
acordo com as normas do CONTRAN nos seguintes pontos: na Av. Barão do Rio 
Branco em frente à Escola Estadual Charruas, substituindo o quebra-molas existente; 
na Rua Duque de Caxias em frente ao portão da Escola Estadual Charruas; na Rua 
Rui Barbosa em frente ao Instituto Estadual Santo Tomás de Aquino. Pronunciamento 
de Jair Roy. Pronunciamento de Marciano Aguirre. APROVADO por oito votos 
favoráveis. EXPLICAÇÕES PESSOAIS: Utilizaram o espaço das Explicações 
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Pessoais os vereadores: VAGUINHO, ANDERSON RODIGHERI. O vereador De 
Conto solicitou questão de ordem, requerimento verbal e utilizou um espaço de 
liderança destinado a Bancada do MDB. O vereador Anderson Rodigheri solicitou 
questão de ordem, requerimento verbal e utilizou dois espaço de liderança destinado 
a Bancada do PROGRESSISTA. O vereador Marciano solicitou requerimento verbal. 
O Vereador Jair Roy solicitou questão de ordem e requerimento verbal. O vereador 
Edgar Chimento solicitou requerimento verbal, questão de ordem e utilizou um espaço 
de liderança destinado a Bancada do MDB. O vereador Vaguinho utilizou um espaço 
de liderança destinado a Bancada do PSD. PRONUNCIAMENTOS REALIZADOS NA 
SESSÃO PLENÁRIA ORDINÁRIA DO DIA PRIMEIRO DE ABRIL DE DOIS MIL E 
DEZENOVE. Foi colocada em discussão e votação a ata da sessão anterior tendo 
sido aprovada por sete votos favoráveis e uma abstenção. Requerimento Verbal 
Vereador Anderson Rodigheri. “Senhora Presidente, gostaria de me abster de votar, 
pois não estava presente, e sim licenciado nesta sessão da ata que será votada. 
Obrigado”. Foi realizada a leitura das matérias que ingressaram na Câmara após a 
última sessão pela secretária, Vereadora Adriela, e também das correspondências 
recebidas pela Casa. COMUNICAÇÕES: Pronunciamento do Vereador De Conto. 
Cumprimentou os presentes. “Eu me inscrevi com esse título um pouco generalizado, 
pra não entrar diretamente em emendas. Na segunda-feira, foi falado que oh o De 
Conto é contra as emendas parlamentares. Se procurarem ali nos vários anais que 
nós temos nessa casa, mais de uma vez eu falei do assunto que eu vou falar agora 
em que muitas vezes era até acompanhado pelo vereador de oposição Lencaster 
Foresti, já vi ele se manifestar n, não faz muito, também na rádio. Não sou contra em 
si que dê, que venha uma emenda parlamentar. Hoje mesmo nós vamos votar uma 
de 80 mil reais. É bom, vem para o hospital. Mas vejamos, não seria melhor os 
municípios terem destinados de tal imposto tanto por cento é para o município. No 
momento que o imposto fosse pago, já ficava aqui no município, como único exemplo 
que nós temos até hoje do IPVA, 50 por cento do estado vai para Porto Alegre, na 
mesma noite credita na conta da receita estadual e na mesma noite os 50 por cento 
do município, credita no nosso município. Os outros 50 por cento que Vila Maria 
recolheu no município de Vila Maria assim por diante. Sem burocracia e sem aquela 
história de que vem um deputado para Marau, para oferecer uma emenda e vai um 
vereador um prefeito a Brasília para falar com aquele Deputado para liberar a emenda. 
É muito passeio por causa do dinheiro. E eu dizia, é uma afirmação forte que eu fiz e 
faço, uma das colunas básicas da corrupção no Brasil é nessa distribuição do dinheiro. 
Porque na realidade um deputado, quando ele dá um dinheiro, uma verba para o 
município, ele nunca vai dizer olha tô dando sem nenhum interesse, eu quero ver 
Marau progredir. Não, na próxima eleição eu quero pelo menos fazer tantos votos. E 
daí seja lá o prefeito que quiser, do partido que quiser, vai começar a tentar 
arregimentar, dentro do seu município, votos para pagar aquela emenda, que não saiu 
do dinheiro particular do deputado, nem do Senador. Saiu dos impostos que nós 
pagamos nesse município e nos municípios do Brasil. então eu não sou contra, tem 
que vir essa verba, mas a maneira como se encontrou no Brasil pra destiná-la é que 
eu acho que está errado. Se estabelece determinados impostos o município não tem 
nada que vem. Então é tanto por cento da União, tanto por cento do estado, não vem 
nada para Marau, ou pros municípios. Mas aqueles impostos que o município tem 
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participação seja 5 por cento, 50, 70, já o município terá aqui e saberá já se programar 
no orçamento, para fazer um orçamento digno e não um orçamento que fica 
dependendo que seja liberado verbas e assim por diante. Quantas viagens 55 mil, 56 
mil vereadores no Brasil, quantas viagens a Brasília, pra buscar um dinheiro que já é 
nosso? É esse sentido que eu digo que eu sou contra as emendas parlamentares, a 
maneira como ela é distribuída. E o Presidente da República compra deputados e 
senadores, os deputados entre aspas compram o prefeito pra que ele arrume votos 
no município e um dinheiro que seria nosso vai para Brasília, volta para cá e nunca é 
o mesmo valor que foi. Muito obrigado”. Líder do Governo vereador De Conto. 
“Saúdo-a novamente senhora Presidente, caros colegas Vereadores. Hoje entram 7 
projetos nesta Casa. O de número 16, abre no orçamento vigente crédito adicional 
especial e dá outras providências. É suplementação de 500 mil pra implementação de 
modernização de praças e parques, mais quatro milhões para pavimentações de vias 
urbanas e também 500 mil reais, pra construção e reformas de pontes e viadutos. E 
mais uma verba de 1000 reais pra construção e reforma de pontes e viadutos, 
recursos livres. Essa matéria é para incluir no orçamento de 2019 essa dotação de 
cinco milhões e 1 real. Temos também o projeto de número 17, Altera o Anexo de 
Programas da Lei Municipal nº 5.358, de junho de 2017, que trata sobre o Plano 
Plurianual para o quadriênio 2018-2021, e da Lei Municipal nº 5.497/2018, que 
estabelece as Diretrizes Orçamentárias para o exercício financeiro de 2019. Então é 
para que possa ser incluído, tanto na LDO, como no Plurianual essas rubricas que 
aqui estão especificadas. O 18, revoga o §2º do Art. 9º da Lei Municipal nº 5.012, de 
29 de maio de 2014, que dispõe sobre o Sistema de Controle Interno do Município de 
Marau e dá outras providências. Fica revogado então esse parágrafo. Dá a impressão, 
à primeira vista, que está querendo se desobedecer orientação do Tribunal de Contas, 
e na realidade está se atendendo ao que Tribunal de Contas está reclamando. O 
nosso auditor, infelizmente atravessa um período difícil, inclusive com licença saúde 
já de longo tempo, e não pode não estar exercendo a função. Como esse parágrafo 
segundo da lei de 2014 diz que somente ele pode ser o auditor, Marau não tem o 
auditor titular. Então eliminando, anulando esse artigo, na sua ausência, poder-se-ia, 
o Prefeito não só poderá, como deverá, atendendo Tribunal de Contas, nomear uma 
outra pessoa. Que fique bem claro que será provisório. No momento, esperamos que 
seja o quanto antes, que o nosso auditor concursado volte às atividades, o cargo 
voltará a ser dele. com essa previsão aqui do parágrafo segundo não se pode nomear 
e Marau não tem um auditor titular. E diante disso quem reclama é o Tribunal de 
Contas. Também fica o poder municipal autorizado a permitir o uso de imóvel de sua 
propriedade à Associação Rota das Salamarias, é o que trata o projeto de lei número 
19. Há lá em Nossa Senhora do Carmo um prédio em material misto, em estado 
regular de conservação com 115 mil, aliás 115 metros quadrados, e num terreno de 
2500 metros quadrados. Aí dá toda os limites. E esse projeto visa permitir o uso do 
imóvel, pelo prazo de 10 anos, podendo ser prorrogado no interesse da administração 
por igual período, obrigado o seu permissionário ao pagamento de eventuais taxas 
tarifárias. Quem receberia esse imóvel para com permissão de uso não como doação, 
seria a rota, Associação Rota das Salamarias para fazer a sede, assim por diante. 
Então antes que fique lá atirado, ou depredado, que possa ser utilizado por alguém, 
para a comunidade ali que é praticamente a maioria das entidades da Rota da 
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Salamaria são daquela região. Temos aqui o presidente, continua Presidente?  E há 
a anuência da Comunidade Nossa Senhora do Carmo para que seja feita essa 
permissão. O projeto de lei número nº 20 autoriza o Poder Executivo a contratar 
operação de crédito com a Caixa Econômica Federal no valor de 5 milhões de reais. 
Antes que alguém se assuste, principalmente os vereadores, opa, o município vai 
fazer mais uma dívida de 5 milhões. Peço que leiam o artigo quinto desse projeto de 
lei que diz que fica revogada a lei municipal 5.437 de 5 de março de 2018. Essa lei 
autorizava e autorizou a fazer um financiamento no mesmo valor com o Badesul. 
Porém, nesse meio tempo, através da Caixa, surgiram condições mais favoráveis para 
o Município, o Município se for autorizado por essa Casa, anulará o contrato, que 
ainda não começou a usar o dinheiro do Badesul e fará um contrato muito mais 
proveitoso, muito mais vantajoso para o município. Então, não são mais cinco milhões. 
São cinco milhões que são retirados e substituídos por esse valor. Por fim, o projeto 
de lei número 21, que autoriza o Poder Executivo Municipal efetuar abertura de crédito 
especial no orçamento do município de Marau para o exercício de 2019, no sentido 
que possa entrar no município uma emenda parlamentar, acabei de falar a pouco, da 
deputada Maria do Rosário que destina esses 80 mil para o Hospital Cristo Redentor, 
na assistência de média e alta complexidade, outros serviços terceiros, pessoa 
jurídica. Então para que o município possa receber que, obrigatoriamente, tem que 
ser recebido pelo município e com aprovação do Legislativo e essa verba então possa 
ser direcionado depois para o Hospital Cristo Redentor. Senhora Presidente, são 
esses os 7 projetos que entram nesta noite nesta Casa. Obrigado”. PAUTA:  
PROJETO DE LEI Nº 016/2019 - Abre no orçamento vigente crédito adicional especial 
e dá outras providências. Encaminhado - COMISSAO CONSTITUICAO, JUSTICA, 
REDACAO E CIDADANIA - COMISSAO EDUCACAO, SAUDE E BEM ESTAR 
SOCIAL - COMISSAO ORCAMENTO, FINANCAS, CONT.EXTERNO E INFRA-
ESTRUTURA.  PROJETO DE LEI Nº 017/2019 - Altera o Anexo de Programas da Lei 
Municipal nº 5.358, de 30 de junho de 2017, que dispõe sobre o Plano Plurianual para 
o quadriênio 2018-2021, e da Lei Municipal nº 5.497/2018, que estabelece as 
Diretrizes Orçamentárias do Município de Marau para o exercício financeiro de 2019. 
Encaminhado - COMISSAO CONSTITUICAO, JUSTICA, REDACAO E CIDADANIA - 
COMISSAO ORCAMENTO, FINANCAS, CONT.EXTERNO E INFRA-ESTRUTURA.  
PROJETO DE LEI Nº 018/2019 - Revoga o §2º do Art. 9º da Lei Municipal nº 5.012, 
de 29 de maio de 2014, que dispõem sobre o Sistema de Controle Interno do Município 
de Marau e dá outras providências. Encaminhado - COMISSAO CONSTITUICAO, 
JUSTICA, REDACAO E CIDADANIA - COMISSAO ORCAMENTO, FINANCAS, 
CONT.EXTERNO E INFRA-ESTRUTURA. PROJETO DE LEI Nº 019/2019 - Autoriza 
o Poder Executivo a permitir o uso de imóvel de sua propriedade à Associação Rota 
das Salamarias. Encaminhado - COMISSAO CONSTITUICAO, JUSTICA, REDACAO 
E CIDADANIA - COMISSAO EDUCACAO, SAUDE E BEM ESTAR SOCIAL - 
COMISSAO ORCAMENTO, FINANCAS, CONT.EXTERNO E INFRA-ESTRUTURA. 
PROJETO DE LEI Nº 020/2019 - Autoriza o Poder Executivo a contratar operação de 
crédito com a CAIXA ECONÔMICA FEDERAL, e dá outras providências. 
Pronunciamento de Jair Roy. Saudou os presentes. “Esse projeto realmente é um 
valor bastante significativo que vem pra essa Casa pedir a liberação para contratação 
de cinco milhões de reais. Financiamento à infraestrutura e saneamento. Aqui, pelo 
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que observei, não vejo prazo, não vejo taxa de juro, fica meio difícil de entender. Se 
alguém pudesse nos colocar assim, como vai ser, qual o prazo, o juro, diz aqui que é 
mais viável do que aquele que essa Casa já aprovou da Lei 5.427, mas é algo que 
deverá vir posteriormente. Quem sabe o líder do governo passa nos falar alguma coisa 
sobre isso, porque é um projeto bastante vago. Tamo pegando 5 milhões. Quanto é 
que vamo pagar desses 5 milhões? vai ser cinco milhões, compromete, não 
compromete o município? Enfim, se alguém puder nos passar alguma coisa. 
Obrigado.” Pronunciamento de De Conto. Cumprimentou os presentes. “Parece que 
quando esse projeto cinco milhões, para assinar com o Badesul, o Vereador Roy 
também votou contra. Então, também é normal que ele continue com as suas dúvidas. 
Mas é fica o Poder autorizado a contratar, é lógico que não vai, ele vai contratar, no 
contrato é que irá vir todas essas modificações, e essas indicações. Não sei que 
estejam duvidando, hoje é o Dia da Mentira, acham que o prefeito tá passando o 
primeiro de abril em nós, dizendo que na Caixa Econômica vai ser mais barato, mas 
é mentira do prefeito que vai ser mais caro. Então, o senhor tem a liberdade total, não 
estou lhe proibindo nada. O senhor vai ver que eu proibi. A liberdade total de votar 
como o senhor quiser, o projeto é assim. Obrigado”. Pronunciamento de Anderson 
Rodigheri. Saudou os presentes. “É natural a preocupação que o Vereador Roy, 
preocupação de toda a bancada e devia ser de todos os vereadores. Na hora que o 
município for contratar este financiamento, esse empréstimo de cinco milhões. Não é 
possível nesse momento da discussão da pauta, tem que ser na Ordem do Dia, é 
regimental senão não terá problema algum. Lá naquele momento do contrato 
assinado com a Caixa do financiamento, do empréstimo de cinco milhões não vai 
precisar de autorização legislativa, o Prefeito vai lá assina o contrato e o dinheiro vem 
para a conta e o juro, no outro, contrata 5 e paga 15, paga 18, paga 20, paga 30, 
quanto? Quanto (inaudível) juro? O quanto isso vai endividar o município pra frente? 
Nós escutamos muito falar que o Estado do Rio Grande do Sul está endividado. 
Vamos querer ir isso também para o município de Marau? Estão é apenas uma dúvida 
que o Vereador Roy levanta, que esses dados deveriam ter, pelo menos uma 
expectativa, o que isso irá impactar aos cofres públicos municipais e nós iremos tentar 
buscar essas informações. Eu votei favorável ao projeto anterior, esse que agora tão 
revogando, votei favorável. A nossa posição é de votar favorável novamente para 
impulsionar obras no município, porque a gente não vê acontecer nada. Então é o 
nosso desejo que venha esse recurso para que obras sejam realizadas. Mas temos 
que saber o custo benefício disso, porque o prefeito vive, constantemente, no dia 
primeiro de abril. Obrigado, senhora presidente”. Questão de ordem Vereador De 
Conto. “Desculpa, senhora Presidente, mas eu acho que a única maneira que questão 
de ordem, requerimento verbal ou pedido, para esclarecimento dos Vereadores. Se 
nós não aprovarmos esse projeto, não fica revogado e a prefeitura continuará com 5 
milhões do Badesul. Não altera nada. Eu quis esclarecer para os senhores”. 
Pronunciamento de Edgar Chimento. “Senhora Presidente, senhores vereadores. 
Com certeza esse projeto que tá entrando hoje, aqui na Casa Legislativa, vai ser 
estudado pelas comissões e esse é o objetivo dos vereadores. E com certeza vamos 
levantar também os valores, as taxas de juros. E Marau tá tirando a possibilidade de 
um investimento que já estava aprovado no passado, para ter outra possibilidade aqui, 
com certeza muito amis vantajosa aqui pro município. E com certeza, também, vai ser 
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em benefício, em prol de toda a população marauense, tá. Diria pra vocês, bom quer 
dizer que na legislação passada, então poderia ser aprovado investimentos? Josué 
fez um investimento de sete milhões, lá não ia endividar o município? agora tá 
endividado? como as coisas mudam de uma gestão para outra. Quer dizer que lá 
atrás, na provação, se falava diferente, agora se fala em outras situações. Enfim, há 
de ser pensado, uma vez que fala de certa forma, eu acho que tem cumprir a palavra 
também em outras possibilidades também, não só quando se favorece a si é que se 
vota a favor”. Questão de ordem Vereador Anderson Rodigheri. “Eu não sei, 
senhora Presidente, se eu posso usar questão de ordem para esclarecer isso que o 
Vereador Chimento está dizendo. O que se pode pra um, pode pra outro. Então, que 
Vossa Excelência tenha essa questão de que questão de ordem é algo que o 
regimento a sendo infringido, assim como eu agora estou infringindo o Regimento 
Interno, com fez o Vereador De Conto anteriormente. Mas que sirva para ambos os 
lados. Obrigado”. Pela Presidente. “Nós estávamos discutindo a matéria. Entendi que 
ele gostaria de explicar algo pro senhor, Vereador Anderson, que tinha ficado na sua 
dúvida. Mas daqui a pouco vou ter que ter uma postura diferente. Eu acho que é isso 
que eu não gostaria de ser grossa nesse lugar, mas se é para nós cumprir regimento, 
tem muita coisa que tem que mudar aqui nessa Casa. Já quero convidar, inclusive 
nesse momento, o Vereador De Conto e o Vereador Anderson, para nós termos uma 
conversa essa semana, em relação ao nosso regimento interno”. Pronunciamento 
de Marciano Aguirre. Cumprimentou os presentes. “Vereador Jair Roy, a sua 
preocupação é muito pertinente, uma vez que até o colega Vereador Chimento falou 
que isso vai ser estudado, que os vereadores vão poder estudar. E com certeza não 
é só um direito, é uma obrigação nossa como vereador. É uma obrigação nossa como 
Vereador saber a taxa de juros, saber a carência que tem desse empréstimo, enfim. 
É claro votamos também favorável naquele anterior, embora com algumas dúvidas, 
mas precisamos saber. Então eu acredito que deveria ter sido melhor explicado esse 
projeto pelo líder do governo e não responder da forma que respondeu ao Vereador 
Jair, quando tinha uma dúvida, uma dúvida de todos nós. Obrigado, senhora 
presidente”. Encaminhado - COMISSAO CONSTITUICAO, JUSTICA, REDACAO E 
CIDADANIA - COMISSAO ORCAMENTO, FINANCAS, CONT.EXTERNO E INFRA-
ESTRUTURA - COMISSAO EDUCACAO, SAUDE E BEM ESTAR SOCIAL. 
Requerimento Verbal Vereador Marciano Aguirre. “Senhora Presidente, aqui nós 
temos uma dúvida quanto a esse projeto. Só localizar aqui senhora Presidente, se ele 
também não vem para comissão de educação, saúde e bem-estar? A dúvida 
(inaudível) ele trata de saneamento. E nós sabemos que saneamento também é uma 
questão de saúde. Então entendemos, senhora Presidente, que esse projeto deveria 
ser baixado também para Comissão de Saúde e Bem-Estar Social. Obrigado”. Pela 
Presidente. “No projeto que está revogando, que nós já aprovamos nessa Casa, não 
tramitou pelas CESBES, e não vejo problema algum, Vereador Marciano, quanto. Eu 
vou solicitar Reunião de Mesa, e daí a agente já volta a esse assunto, tá?” Reunião 
de Mesa solicitada pela Presidente. Suspensa a Sessão. Reabertos os trabalhos. 
Pela Presidente Vereadora Josiane. “Vereador Marciano, a gente continua então 
com as duas comissões, conforme eu já tinha baixado anteriormente. Nós fizemos no 
mesmo modelo do ano passado e também em (inaudível) foi feito desta maneira”. 
Requerimento Verbal Vereador Jair Roy. “Senhora Presidente, venho pedir, 
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conforme artigo 46, inciso III, parágrafo terceiro, que seje baixado pra Comissão de 
Saúde e Bem Estar, após parecer simultaneamente do prazo da Comissão de 
Constituição, Justiça, Redação e Cidadania, para que possa ser baixado, após o 
prazo, baixado pra Comissão de Saúde e Bem Estar Social”. Pela Presidente 
Vereadora Josiane. Muito bem, concedido Vereador Jair Roy”. PROJETO DE LEI Nº 
021/2019 - Autoriza o Poder Executivo Municipal a efetuar a abertura de crédito 
especial no orçamento do Município de Marau para o exercício de 2019. Encaminhado 
- COMISSAO CONSTITUICAO, JUSTICA, REDACAO E CIDADANIA- COMISSAO 
EDUCACAO, SAUDE E BEM ESTAR SOCIAL - COMISSAO ORCAMENTO, 
FINANCAS, CONT.EXTERNO E INFRA-ESTRUTURA. PEDIDO DE INFORMAÇÕES 
Nº 019/2019 - Pedido de Informações sobre estagiários que prestam serviços junto a 
municipalidade. Encaminhado - SECRETARIA. INDICAÇÃO Nº 011/2019 - Sugere ao 
Poder Executivo Municipal a instalação de uma câmera de vídeo monitoramento e 
realize melhorias na iluminação pública na Rua Brasil, Bairro São José Operário, nesta 
cidade de Marau. Questão de Ordem Vereador De Conto. “Solicito que o Vereador 
Roy repita o que ele pediu. Parece que ele pediu para depois das comissões? Foi isso 
que ele falou? Aqui no parágrafo terceiro do artigo 46, que ele solicitou, caso a 
Comissão de Orçamento, Finanças, Controle Externo e Infraestrutura, ou a Comissão 
de Educação, Saúde e Bem Estar Social, queiram se manifestar sobre o projeto que 
não é de sua competência, deverão exarar o parecer simultaneamente e não depois. 
Então, vamos ler o que tá no regimento e não trocar as palavras. É simultaneamente. 
Então, ele tem direito (inaudível), mas vai fazer junto, e não depois do nosso”. 
Requerimento Verbal Vereador Jair Roy. “Pode ser que eu tenha me expressado 
mal, mas é simultaneamente”. Pela Presidente Vereadora Josiane. “Muito bem. Tá 
certo então agora? Já ajustamos então o pedido do Vereador Jair Roy, então 
simultaneamente fazendo o trabalho, concomitante com as outras comissões”. 
Pronunciamento de Marciano Aguirre. Cumprimentou os presente. “Essa indicação 
surgiu após sermos chamados lá na rua Brasil, São José Operário, atrás, nos fundos 
da empresa Metasa. Uma rua bastante extensa, por estar acontecendo problemas, 
como roubos e outros mais. Então, os moradores se reuniram, solicitaram a nossa 
presença, nos entregaram em mãos também um abaixo assinado aí em torno de 90 
assinatura. E acreditamos que seja muito importante que o relator faça o estudo, de 
repente vai até o local, converse com alguns moradores. É uma sugestão que veio 
dos moradores da Rua Brasil, no bairro São José Operário. Era isso, senhora 
Presidente. Muito obrigado”. Requerimento verbal Vereador Anderson Rodigheri. 
“Senhora Presidente, gostaria de convidar o Vereador De Conto e o Vereador Renan 
Borba, para uma reunião quarta-feira, às 9 da manhã, porque estamos já há tempo 
com o projeto de resolução que vai alterar o Regimento Interno pronto, faltando 
apenas alguns detalhes e pra quinta-feira podermos protocolar”. Encaminhado - 
VEREADOR VAGUINHO DARÉ. ORDEM DO DIA: Proposições em Discussão 
Geral e Votação em Turno Único.  PROJETO DE LEI Nº 006/2019 - Autoriza o Poder 
Executivo a permitir o uso de imóvel de sua propriedade ao Grupo Tradicionalista 
Cultural de Cavalarianas Anitas e Garibaldi. APROVADO por oito votos favoráveis. 
Voto justificado da Vereadora Adriela. Saudou os presentes. “Quero aqui de uma 
forma muito especial, fazer um agradecimento a todos os vereadores, em nome da 
patroa do grupo tradicionalista e cultural de cavalarianas Anita Garibaldi, hoje a Melina 
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Cáceres e a vice patroa Ivete Pegoretti, que pediram para que estendesse os 
agradecimentos a todos os vereadores pelo voto favorável. E dizer que o grupo tá com 
as portas abertas para receber todos vocês, bem como toda a comunidade em geral, 
sempre que nós promover as atividades. E pensamos agora em ter uma sede para 
poder receber a comunidade mais frequentemente, com um local identificado. Dizer a 
todos que aguardamos todos vocês lá, em nome da patroa e da vice patroa Melina e 
Ivete. E também dizer a vocês que o grupo ele preza muito pelo tradicionalismos, que 
é feito por mulheres e crianças. Então temos muito iniciante, muitas crianças que estão 
iniciando, na parte do tradicionalismo, na campeira e que são acolhidos de uma forma 
muito especial, porque a gente entende que é a criança que vai dar continuidade a 
nossa história e a nossa cultura. Era isso senhora presidente. Muito obrigado”. 
PROJETO DE LEI Nº 008/2019 - Autoriza o Poder Executivo a permitir o uso de imóvel 
de sua propriedade ao Marau Fusca Clube. APROVADO por oito favoráveis. 
PROJETO DE LEI Nº 009/2019 - Autoriza o Poder Executivo firmar parceria e 
repassar recursos – Edital de Chamamento Público nº. 01/2019.  APROVADO por oito 
votos favoráveis.  MOÇÃO Nº 001/2019 - Moção de Apoio ao Parlamento Gaúcho e, 
em especial, aos Deputados marauenses, Sérgio Turra e Vilmar Zanchin, para retirada 
do plebiscito, a fim de possibilitar privatização e/ou federalização da CEEE, CRM e 
Sulgás. APROVADO por oito votos favoráveis.  MOÇÃO Nº 002/2019 - Moção de 
apoio ao Sindicato dos Trabalhadores Rurais de Marau na luta contra a mudança da 
Aposentadoria Rural. APROVADO por oito votos favoráveis.  REQUERIMENTO DE 
PROVIDÊNCIAS Nº 007/2019 - Solicita a instalação de abrigo na parada de ônibus 
localizada na Rua Loreno F. Reveilleau, Bairro Colinas Nova Marau, nesta cidade de 
Marau. APROVADO por oito votos favoráveis. INDICAÇÃO Nº 008/2019 - Sugere ao 
Poder Executivo criação de Aplicativo Gratuito que disponibilize aos moradores e 
visitantes da cidade, importante ferramenta de governança eletrônica, com diversos 
serviços públicos disponíveis, conectando assim, mais e melhor o cidadão e Poder 
Público. Pronunciamento de De Conto. “Senhora Presidente, os demais já 
saudados. Vou votar favorável a ideia é boa. Só lamento, não tem nada a ver com o 
que propôs, eu li hoje, que já cortaram quatro vezes aquela linha entre Nossa Senhora 
do Carmo e São Caetano, fibra ótica né. Nós devemos progredir, boa ideia, mas temos 
que pegar esse sem vergonha que andam fazendo isso, não sei com que intenção. 
Será que não quer que o progresso chegue no interior né? Temos que cuidar disso aí 
também. Ótima ideia do vereador, votarei favorável, mas vamos pegar esses safados 
que andam fazendo isso na nossa cidade”. APROVADO por oito votos favoráveis.  
INDICAÇÃO Nº 009/2019 - Sugere ao Poder Executivo que participe da Rede 
Brasileira de Cidades Inteligentes e Humanas. APROVADO por oito votos favoráveis.  
INDICAÇÃO Nº 010/2019 - Sugere ao Poder Executivo Municipal que instale faixa 
elevada conforme moldes das já instaladas de acordo com as normas do CONTRAN 
nos seguintes pontos: na Av. Barão do Rio Branco em frente à Escola Estadual 
Charruas, substituindo o quebra-molas existente; na Rua Duque de Caxias em frente 
ao portão da Escola Estadual Charruas; na Rua Rui Barbosa em frente ao Instituto 
Estadual Santo Tomás de Aquino. Pronunciamento de Jair Roy. “Obrigado, senhora 
Presidente. Quero agradecer aqui ao relator Professor Marciano. E fiz essa indicação, 
porque fui procurado por pais de alunos que estudam tanto no IESTA, como no 
Charruas. Pra quem conhece esses pontos aonde a gente fez essa indicação, são 
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pontos de grande movimentação, de grande, que gera grande perigo. Perigo o que eu 
digo para as crianças. Entendo que, dessa forma, fazendo essa elevada, teremos sim 
uma segurança melhor. Temos só na Presidente Vargas, na Barão do Rio Branco um 
quebra-molas. Nos outros dois pontos que eu citei aqui não temos nada, nem quebra-
molas. O movimento é intenso de crianças que circulam nesses pontos e também o 
grande movimento de veículos. Digo que aqui, pensando em valores, o município iria 
investir pouco e seria uma coisa que daria uma segurança bem maior. Esperamos que 
o Executivo olhe com carinho esses pontos que foram citados, mas é um pedido da 
comunidade e não desse Vereador. Obrigado”. Pronunciamento de Marciano 
Aguirre. Cumprimentou os presentes. “Com certeza é uma indicação muito 
importante, até porque nós, como professor, diariamente nós estamos em algumas 
escolas. Vou citar aqui na Escola Anchieta, ao qual sou seu professor, que tem uma 
elevada na frente do portão, e certamente contribui muito com a segurança, tanto dos 
alunos, quanto dos motoristas. É mais visível quebra-molas, é mais visível que a faixa 
de segurança. Ela (inaudível) mais respeito pros motoristas que, de repente, gostam 
de andar um pouco mais, em local impróprio, muitas vezes na hora imprópria até, 
principalmente na chegada e saída das crianças. Então os pontos solicitados pelo 
Vereador Jair, nós já tínhamos sugerido anteriormente, na Avenida Barão do Rio 
Branco em frente à escola Charruas, na rua Duque de Caxias e também em frente ao 
IESTA. O IESTA nós temos uma escola, nos três turnos com mais de 1.000 alunos. 
Então, se faz muito importante a construção dessas elevadas. Então era essa nossa 
opinião, é esse o nosso pronunciamento. Certamente de parabéns também o 
Vereador Jair, por cobrar novamente e não deixar que seja esquecido pela 
administração. Obrigado”. APROVADO por oito votos favoráveis. EXPLICAÇÕES 
PESSOAIS: Utilizaram o espaço das Explicações Pessoais os vereadores: 
VAGUINHO. ANDERSON RODIGHERI. Pronunciamentos do Vereador Vaguinho. 
“Senhora Presidente, colegas vereadores, público presente. Eu coloquei aqui o 
assunto aqui regularização fundiária, que na última quinta-feira, dia 28/03, o Prefeito 
Iura Kurtz, junto com Secretário de Habitação o Carlos Rizzotto, entregou a 
documentação para mais de cinco famílias dos bairros Santo Expedito e São José 
Operário. Recentemente também mais de 17 famílias do bairro Constante Fuga 
também receberam suas escrituras. E mais de 20 famílias do bairro São Cristóvão e 
bairro Novo Horizonte vão ser contempladas com as suas escrituras, assim permitindo 
acesso à estrutura urbana e as melhorias na moradia. O Vereador De Conto, antes 
falou até da internet aí do interior, aí que foi feito um vandalismo aí. Eu tirei alguns 
dados aqui que, em 2018, foram instalados 80 quilômetros de fibra ótica no interior de 
Marau. As comunidades beneficiadas foram Nossa Senhora do Carmo, São Caetano, 
São Miguel, Sagrado Coração de Jesus Cachoeirão, e Veado Pardo. E agora 2019, 
em 2019 as localidades que receberão internet e telefonia Comunidade Nossa 
Senhora do Caravaggio, Laranjeira São João do Barroso, Três Passos, Gramadinho, 
Santo Antônio do Planalto e Santo Antônio dos Triches. Eu andei passando por 
algumas comunidades do interior aí né, e os moradores salientam a importância da 
comunidade no interior que foi esse programa. Assim também vi realizando a 
implementação do Projeto Olho Vivo nas comunidades. Era isso aí, senhora 
Presidente. Muito obrigado. Boa noite”. Pronunciamento do Vereador Anderson 
Rodigheri. “Senhora Presidente, nobres colegas vereadores, assistência. Enquanto 
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estava de licença, eu vi que ocorreu a revogação da licitação do estacionamento 
rotativo. O que eu não vi, foi usarem a mesma propaganda para informar isso para a 
população. População essa que tinha total convicção de que dessa vez iria sair o 
estacionamento rotativo, principalmente pela mídia que foi criada em torno do simples 
fato do prefeito ter mandado o edital para o setor de licitação. Foi muita propaganda. 
A administração e o Prefeito fizeram estardalhaços na imprensa, anunciando na capa 
de três jornais algo que parecia ser concreto. Vejam Jornal de Marau, Marau avança 
na implantação do estacionamento rotativo. Correio Marauense, capa, 
estacionamento rotativo deverá abranger as ruas centrais da cidade. Jornal Folha 
Regional, capa também, estacionamento rotativo vai melhorar fluidez e reorganização 
do trânsito. Sem falar das mídias digitais, dos sites da Rádio Vang e da Tua Rádio 
Alvorada. É importante frisar, até para não dizerem que o vereador Anderson é contra 
a imprensa, que os veículos de comunicação de Marau divulgavam aquilo que foi 
passado pelo setor de comunicação da Prefeitura.  Não é a imprensa que está 
inventando, enganando a população, é o prefeito que faz e que divulga notícias 
fantasiosas.  E o agravante dessas falsas notícias, é que quando realizadas em 
agosto, setembro e outubro de 2018, anterior às eleições gerais, com o índico 
propósito eleitoreiro. Que eu nunca presenciei tamanha publicidade em cima da 
elaboração de um edital, por parte do setor de licitações, antes mesmo de saber se 
havia alguma empresa apta a realizar esse serviço. Mas cria-se a expectativa para os 
comerciantes, para os milhares de motoristas que estão a tempo esperando o 
orçamento, o estacionamento rotativo. Ao menos deveriam ter a empresa contratada, 
para depois divulgar, não com o propósito de autopromoção, e sim de informação, de 
como iria funcionar o novo estacionamento no município de Marau. Aí seria uma 
divulgação correta. Está aqui, mais uma das inúmeras divulgações que faltam com a 
verdade. Porque nada sai do papel, é só mídia, só Facebook, só Twitter, mas de 
concreto, de relevante para a população e que beneficia a população, de um modo 
geral, não acontece. É só nos vermos aí as inúmeras reclamações na área da saúde, 
da infraestrutura dos nossos bairros, das estradas, do interior, citando apenas poucos 
exemplos, mas é o que é que mais está acontecendo no nosso município, essas 
grandes reclamações. Hoje é o dia primeiro de abril, conhecido como dia da mentira, 
e a Disney criou um personagem que, quando mentia, a consequência era crescer o 
nariz. Para o político que mente, que inventa, que desperdiça dinheiro com 
autopromoção, a consequência é perder a credibilidade e o respeito do cidadão. Então 
por pior que esteja a coisa, Prefeito, é sempre melhor solução falar a verdade, que 
jamais se segue em frente com mentiras. Obrigado”. Espaço de liderança Vereador 
Edgar Chimento. “Senhora Presidente, senhores Vereadores. Olha Vereador 
Anderson, eu devo dizer que tô impressionado aí, mas também devo dizer que o 
senhor é o futuro candidato a prefeito de Marau e assim tá se instalando. E boa sorte, 
boa campanha para ti, o que você não conseguiu fazer nos quatro anos que estava aí 
junto com Josué e, aliás, estava lá e não fez nenhum estacionamento cidadão, não 
sei porque, que pelo jeito sobrou tempo suficiente nesses 4 anos para ter feito. É o 
povo de Marau tá, com certeza, não gosto de mentiras. Certo?! eu gostaria de saber 
por que que o Josué, até agora, foi junto a rádio aqui também explicar os mais de 600 
mil que ele tem de devolver só do ano de 2013, que ele não explicou, só explicou do 
hospital e não explicou da questão da devolução do lixo.  Tu tem que vir explicar aqui 
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o porquê que ele não disse na rádio que tem mais 100 mil de devolução do lixo daquele 
ano.  Pode pegar os pronunciamento dele na rádio, ou você mesmo vem aqui explicar 
a CPI que fez com que a empresa naquele período lá de 2014/2015 tivesse que 
devolver 700, 800 mil reais, para prefeitura. Então acho que falta a verdade para muita 
gente, certo?! Falta a verdade para muita gente. Olha, pode ter certeza que o prefeito 
Iura tá fazendo muito mais que a sua capacidade. O envolvimento que ele tem com 
as entidades aqui do município de Marau é tanta, com as empresas, com os 
empresários o comprometimento que ele tem com a saúde, com educação aqui no 
município de Marau. Ela é muito maior do que foi no governo de vocês. Nós saímos 
de uma consulta de 3500 pra 7000 consultas por mês. Como é que a saúde está tão 
pior assim? Exames, nós dobramos a nossa cota dos exames praticamente, nos dois 
primeiros anos em relação a vocês. Medicamentos, nós compramos muito mais que 
vocês, até em ano eleitoral, de vocês nós estamos comprando nos primeiros primeiro 
e segundo ano. E aliás tu tem que vir aqui dizer o que que vocês fizeram para que 
Marau mantesse crescimento para os próximos anos. O que que vocês fizeram de 
trabalho sobre valor adicionado nos quatro anos que vocês estavam aqui no município 
de Marau? Fiquei sabendo que vocês sequer tinha alguém pra olhar o valor adicionado 
pro município. Vocês só pensaram no momento, não vão pensar no futuro do 
município de Marau, enquanto vocês estavam lá. É muito fácil vir aqui dizer olha, 
porque eu sou candidato, quero ser prefeito de Marau. Mas e por que que não fez nos 
quatro anos que estava lá? Ah não deu tempo de fazer nos 4 anos, agora quer que o 
Prefeito Iura faça tudo em dois anos de mandato. Calma, não terminou a 
administração dele ainda, tem muito pela frente ainda, tá. Tem muito pela frente. Mas 
não pode faltar com a verdade também. Pega o pronunciamento do José nas rádios 
que ele deu aqui em Marau e tu vai ver que a explicação dele sobre a devolução do 
600 mil, que até acho que não devolveu ainda né, porque foi uma cobrança. E aliás, 
por que que ele tem que devolver esses 600 mil? Já foi a julgamento então as contas 
dele? Tu não era, tu não fazia parte da administração? parece que perderam o prazo. 
Tu era advogado da prefeitura, advogado, por que que não foi junto com ele, não 
perdeu o prazo? como é que pode isso? abandonou ele depois que ele saiu da 
prefeitura e ainda são amiguinhos? Mas tudo bem, faz parte de quem é candidato a 
prefeito de Marau vim aqui falar grosso, falar bonito. Olha se fosse Primeiro de Abril 
muitos primeiros de abril o teu ex-prefeito falou e fez nesses 4 anos que ele tava lá. 
Obrigado senhora Presidente”. Espaço de liderança Vereador Anderson. “Senhora 
Presidente, colegas, assistência. Quem sabe seja o vereador Edgar Chimento que a 
tempo sonha em ser candidato a prefeito, seja o próximo candidato do PMDB. E isso 
ficou mais evidente, não só pelo fracasso de uma administração, que poderá fazer, 
não tô dizendo que faça, porque talvez estejam esperando para fazer né, no ano 
eleitoral, porque é dessa forma que o PMDB administra. Prejudica a população três 
anos, deixa sem o serviço público, e no último ano faz. talvez estejam endividando e 
financiando, que seja feito, não só por isso que o senhor possa ser o candidato a 
prefeito, mas também porque pulou do barco (inaudível) que tá levando o município 
junto. Saiu da função de gerentão, um cargo que foi criado, exclusivamente, para 
vossa excelência, fica isso vereador. Como que um cargo de 32 horas ganhando mais 
do que qualquer outro secretário, porque tinha compromisso em outras prefeituras. 
(Inaudível) tava bem acomodado lá, ajudando Prefeito (inaudível) administrar. Então 
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o senhor foi lá para isso, porque é uma pessoa que julga-se ao menos competente 
para tal fim, mas daí pediu para sair, porque viu que não dá, que não funciona aquela 
administração. E vem aqui pedir explicações. Quem sabe vossa excelência também 
posso explicar o que se desvia os assunto aqui de CPI, né. Não houve CPI do lixo, 
houve uma comissão que foi usada para o prefeito, comissão especial, que não é uma 
comissão parlamentar de inquérito, que não tem o poder investigativo de uma CPI. O 
prefeito atual prefeito, na época Vereador, fazer a questão do lixo que foi retido valores 
de uma planilha que foi pegada de quilômetros de quando era o prefeito anterior que 
o senhor estava lá também. O senhor tem que falar da CPI que teve aqui nesta Casa. 
Essa foi CPI (inaudível) relatório. CPI do desvio do dinheiro público. Quando o 
Rudimar Panarotto foi perguntado na CPI daquelas rasuras que fizeram, que 
descontaram, que ficaram 4 anos desviando, que ficou a servidora que foi condenada 
4 anos, desviando um pouquinho de uma conta, um pouquinho de outra, outras 
espécies de juro. Quando (inaudível) foi perguntado quem é que assinava os cheques, 
eles diz além do prefeito e o vice, eu Rudimar, a contadora Ângela e o Secretário da 
Administração e Fazenda Edgar Chimento. O senhor pode explicar, porque o senhor 
tá aqui pra explicar. O prefeito Josué não está. Faça as perguntas para ele. O senhor 
vai pedir mais um espaço e nós vamos ter outro para complementar essa questão que 
tá aqui. Obrigado senhora Presidente”. Espaço de liderança Vereador De Conto. 
“Senhora Presidente, povo já saudado. Primeiro lugar Vereador Anderson, a Disney 
não criou o personagem que o senhor aponta, é criação de um escritor italiano, eu 
vou lhe trazer o nome na próxima. Então quando tu quiser falar de história, primeiro 
leia os livros. O senhor acusa o vereador de ter fugido da raia, ele disse para o prefeito, 
eu só fico fora da Câmara 2 anos. Nós sabíamos que ele ia voltar, não fugiu. Dizer 
que lá não tem gente que saiba sabe administrar? Ah, mas antes tinha, cada gênio da 
lâmpada, porque veja o que os senhores fizeram. Prefeito chegar ao ponto de dar chá 
de banco pra pessoas ilustres que vocês adoram e veneram como o Maneco, Turra, 
e ele dava chá de banco.  Dizer que vão ficar 3 anos sem fazer nada, para depois no 
último ano fazer? Mas o que são todas as obras que estão aí? Setenta e tantas ruas, 
quadras, do interior, a Avenida melhorada mais um pouco. Vereador falou a pouco 80 
quilômetros de fibra ótica, mais o que tá se tentando instalar agora. Parece aquela 
história de que se bordava de dia, e alguém destruía de noite. Então, a empresa que 
está fazendo coloca fibra ótica de dia e vão os salafrários lá com alicate, que foi 
constatado que foi com alicate, inclusive usam escada para chegar na altura. Por quê? 
com que intenção? Com que intenção se publica uma foto dessas de um cara deitado, 
longe do local da fila. Eu cansei de ver filas, agora esse fim de semana filas 
quilométricas, as pessoas levam a cadeira para ficar no lugar, eles não se afastam ah 
guarda um lugar pra mim. Então, ele devia tá guardando um lugar para ele. Aonde? e 
depois querem dizer que somos nós que criamos. Prefeito teve que suspender esse 
do rotativo por instâncias superiores que mandaram fazer. Vai corrigir e vai tentar 
fazer. Não foi para gastar dinheiro, não acredito vereador, que o senhor acredita, o 
senhor não acredita nisso, que foi feito três meses de publicidade para favorecer o 
candidato a deputado estadual. Os senhores devem estar imaginando e imaginam, 
em outras palavras, delirando. Não é, os senhores tentam denegrir a nossa 
administração. Sabem que a justiça inocentou todos aqueles que os senhores querem 
incluir, inclusive o Chimento. A justiça inocentou e acusou apenas duas pessoas, a 
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funcionária que fez a falcatrua e o seu esposo. O Chimento assinava os cheques. Não 
foi através de cheques que houve desvio de dinheiro, foi através de uma artimanha 
que a funcionária usava. Então toda, os senhores teriam que provar, se quiserem 
provar que o vereador está envolvido, na época como funcionário superior a 
funcionária que desviou que aquele cheque está sendo usados na falcatrua. Assinar 
cheques era a função dele. mas sobre esse cheque não tem nenhum apontamento. 
Então parem de ficar jogando lama. E a CPI que foi feito aqui, eu estava aqui como 
assessor, ela foi com cópia fiel do que tinha sido feito antes. Se faziam as mesmas 
perguntas, apenas para encenar e tentar achar alguma coisa e não acharam nada, 
tanto que a justiça e o Tribunal de Contas absolveram todos aqueles que os senhores 
tentam envolver. Obrigado”. Espaço de liderança Vereador Anderson Rodigheri. 
“Complementando então. Foi citado também pelo Vereador Chimento que o Josué 
teve a condenação do Tribunal de Contas e não tô acompanhando o processo, mas 
tem novos assuntos ainda. Eu não tenho como abandonar um processo, a qual eu 
não sou procurador. Eu nunca fui advogado do Josué pra perder prazo. E eu não 
(inaudível)essa informação que o senhor está trazendo aqui. Então isso mostra mais 
uma vez de que não houve uma fé. Que os recursos públicos a qual há uma possível 
condenação de devolução aos cofres públicos, foram usados em favor do público, seja 
no hospital, seja para a polícia, seja para o crescimento de uma empresa. E assim 
inúmeras outras questões do bolsa policial, que está lá. Inclusive a questão do vale 
alimentação para os servidores pensionistas. E tem lá todos foram usados de forma 
adequada, que houve uma questão contratual, que teve algum problema, foi apontado 
e que poderia ter sido resolvido numa defesa, que diz o vereador Chimento, que 
parece conhecer o processo mais do que eu. Porque eles se preocupam mais com o 
Josué do que com o Iura. Pelo jeito que só falam do Josué o tempo todo aqui nessa 
Casa. (Inaudível) nós temos que resolver quem tá abandonando a cidade hoje, quem 
tá saindo do cargo tão importante criado. É isso que nós temos que resolver. Todas 
as obras, o Vereador De Conto fala todas as obras. Ele começa 70 quadras. 70 
quadras tô ouvindo falar desde 2017. Foi feito algumas quantas deixadas pela 
administração anterior, que foi só tocada a licitação e daí 2018, 2019 não saiu mais 
quadra nenhuma. Foi inclusive usado o financiamento de 2 milhões, esse que vossa 
excelência citou dos 10 milhões, 2 era pra ser usado lá no trevo do Nova Alternativa, 
São José Operário e Santa Lúcia. Era o trevo pra aquelas comunidades que precisa 
dois milhões de financiamento. Pegaram os dois milhões, o prefeito Iura, só que usou 
para fazer uma dessas 70 quadras. Mudou a destinação do financiamento. Então 
vamos tirar essa também dá conta do prefeito Josué. E se nós formos incluir 
financiamento do PAC, que foi herdado do ex-prefeito Zanchin, também. Teve que dar 
contrapartida, o senhor sabe quanto. Vamos falar de precatórios, né. Então isso aí é 
argumentações que pra nós não servem. E nessa época eleitoral (inaudível) é só 
mostrar os jornais. Foi anunciado a delegacia, acho que agora saiu a licitação, 
contratar uma empresa agora. Foi anunciada a casa do Idoso e da criança. Foi 
anunciado o protocolo de um pedido para ponte da comunidade de Laranjeira. Todos 
esses anúncios foram usados nesse período de Agosto e Setembro de 2018 e nada 
saiu do papel. Dá tempo para fazer e assim como a população, esperamos que façam. 
Obrigado, senhora Presidente”. Espaço de liderança Vereador Vaguinho. “Em 
defesa aqui ao meu Prefeito Iura, a nossa administração, trazer alguns dados aqui. O 
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dobro do atendimento, Chimento, na saúde aí, com esse horário inverso agora. A 
internet no interior foram 800 mil reais, na rede troncal da internet tá. Os agricultores 
eles pagam para puxar somente da Rede da rua até sua casa, tá. E eu quero saber 
as explicações aqui também, em defesa do meu vereador Chimento, sobre a feira do 
produtor e do cinema e da devolução dos 700 mil reais aí pra prefeitura. Muito 
obrigado”. Conforme as normas regimentais, a senhora Presidente Josiane declarou 
encerrados os trabalhos da Sessão Ordinária, dos quais se lavrou a presente ATA 
que após lida será assinada.  
 
  
 
 
 
 

Ver.  Adriela Ver.  Josiane 
Primeira Secretária Presidente 

 
 
 
 


